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□记者 吕占伟

本报讯 今年 8 月以来，本
刊连续刊出《你买铺吗？你装修
吗？你理财吗？缠人的骚扰电
话、信息何时才能“寿终正寝”？》
《还被售楼处的推销电话和信息
频频骚扰？别郁闷！我市相关
机构正在酝酿大招》《推销电话
频繁扰民 有房产公司被停机》
《骚扰电话、信息是如何发出
的？——探究网络灰色产业链》4
篇文章，对我市一些开发商和房
产中介利用电话和手机短信“骚
扰”市民的行为、后果、治理对策
及“信息源”的网络灰色产业链进
行了报道。

那么，如何从源头进行治理
并确保治理的效果？10月 15日、
16日，记者就此采访了我市相关
职能部门。

市工信局副局长熊志刚称，
在行业管理方面，目前是省通信
管理局和所属的各市通信发展管
理办公室行使主要职能，对三大
通信运营商整治骚扰电话和垃圾
短信以及网络安全方面的工作进
行指导和监督，地方工信部门只
是负责与本地通信运营商进行沟
通和协调。

市通信发展管理办公室主任
刘昱鹏告诉记者，对骚扰电话、信
息的判断和界定标准不是由通信
管理部门所决定的，但是在收到

通信用户的投诉以后，该办公室
会及时要求相关的通信运营商对
被投诉方的号码进行核查。“这些
工作我们一直在做。据我了解，
我市的通信运营商目前掌握了很
多这类的（骚扰）号码，成千上万
量级的！前段时间，我市对存在
问题比较严重的骚扰行为责任主
体进行了打击，对其频繁外拨的
电话号码进行了注销。”

“我们会对相关的骚扰电话
和骚扰信息定期进行收集，然后
交由通信运营商进行核查，对违
规当事人的电话进行关停和注
销，从而从源头上切断骚扰电话
和信息的传播。我们还会定期同
辖区政府主管部门和通信运营商

进行对接，如果相关的通信运营
商对骚扰电话（信息）约束不力，
我们会在平时的考核中对运营商
进行记录和处罚。”

刘昱鹏表示，在治理骚扰电
话和垃圾信息方面，该办公室还
需同我市工商部门进行联合执
法。“目前存在的一个工作难点是
骚扰电话（信息）的判决标准无法
规范，包括国家法律方面对骚扰
电话和信息的界定都不是很明
确。因为，一些被标记的骚扰信
息对于某种人群来说可能是必需
的，但是对于不需要的用户人群
来说就属于骚扰性质。也就是
说，无法对骚扰电话（信息）进行
更为精准的管理。”

通信运营商对骚扰电话、垃圾信息约束不力？
市通信发展管理办公室可对其行使监管职责

新华社瑞士苏黎世10月15
日电（记者刘曲） 由中国华为
公司主办的第十届全球移动宽
带论坛10月15日在瑞士苏黎世
开幕。华为副董事长胡厚崑在
论坛上表示，推动 5G 加速发
展，还需着力应对频谱、站点
资源和跨产业合作这三方面的
挑战。

胡厚崑指出，频谱挑战是
指高昂的频谱价格及有限频谱
资源的可用性。他呼吁各国政
府向运营商提供更多的频谱资
源，同时针对未来5至 10年的
频谱需求做好5G新频谱的规划
准备。价格方面，胡厚崑建议
各国政府应避免由于高昂的频
谱价格而令运营商不敢投入，
可采取合理、灵活的收费模式以
实现多方共赢。比如，中国推出
的分期付款模式就减轻了运营商
5G初期建网的财务负担。

胡厚崑表示，目前站点资
源成本很高且供应不足。他建
议管理部门新建、开放及共享
更多公共基础设施，并提供相
应的指导规范。以中国上海市
为例，市政府牵头制订了“通
信综合杆”标准，通过在总长
500公里的道路上新建和改造众
多标准化多功能综合杆，将提
供3万个站点资源，这相当于

上海目前站点总数的75%。德
国和英国也有或正在规划类似
的项目，利用交通信号灯、路牌、
公交车站等公共设施，更简单高
效地共享社会资源。

此外，除服务个人和家庭，

5G还将支撑各行业应用。胡厚
崑认为，要想更快释放出5G的
真正价值，还需要通过跨行业
合作，在垂直行业知识、业务发
展模式和商业模式上下功夫。

本届移动宽带论坛吸引了

来自全球运营商、产业链、垂
直行业、标准及行业组织、媒
体等的 1600 余人参加。现场
还展示了最新的 5G 技术方案、
商用案例及面向各领域的丰富
应用。

本报讯 近期，有关固网宽
带涨价的声音此起彼伏。我市
宽带办理费用是否上涨？上涨
多少？笔者采访了我市三大通
信运营商工作人员后获悉，国庆
节后，移动联通宽带办理费用均
有所上调，电信宽带办理费用暂
未调整。

昨天上午，笔者首先来到市
区建设路西段的联通营业厅。工
作人员告诉笔者，受国家政策影
响，从10月8日起，办手机套餐送
宽带的最低套餐费统一由国庆节
前的49元上调到59元，另外需要

交 100 元的光猫调试费和 100 元
的电视机顶盒费。如果市民使用
的是99元及以上套餐，则可以办
理两条宽带，第一条宽带免费，如
果想办理第二条宽带，则需要另
外收费。此外，如果市民只办理
宽带业务，不办理手机套餐，联通
公司则按宽带速度和使用年限收
取不同费用。

随后，笔者又来到平顶山移
动公司建西营业厅。据工作人员
介绍，从昨天开始，平顶山移动公
司执行了新的宽带资费政策，目
前58元以下手机套餐已经取消

免费宽带赠送业务。此外，现在
新装宽带，市民还需要支付 200
元的光猫费和安装调试费。

最后笔者又来到市区长青路
的平顶山电信公司营业厅，工作
人员称暂时没有接到宽带价格上
调的通知。“原有的执行政策是只
要办理的是69元及以上的手机
套餐，都含有200M的宽带。新办
宽带用户，需要交 100 元的光猫
费。如果只办理宽带业务，则只能
办理50M的宽带，两年一次性收费
1400元。”工作人员告诉笔者。

那么部分涨价之后，固网宽

带市场将呈现怎样的变化呢？三
大运营商会不会因此实现行业位
次的变化呢？

有分析人士指出，从我国的
人口总规模分析，我国的家庭户
数有 4.7 亿户。目前，三大运营
商、中国广电、其他民营宽带运营
商合计的固网家庭宽带用户总数
已经接近5亿户，固网家庭宽带
市场将进入平衡竞争时代。这次
提价也表明，固网宽带市场已经
从过去的赤膊上阵获取用户转变
成更为理性的品质竞争。

（张超 张雪）

鹰城家庭宽带资费上涨？
笔者走访市区运营商营业厅一探究竟

华为呼吁应对三大挑战以加速5G发展

据新华社深圳10月16日电（记
者白瑜）华为公司16日发布2019年
前三季度经营业绩。报告显示，企
业前三季度共实现销售收入6108
亿元，同比增长 24.4%，净利润率
8.7%。第三季度在保持利润率稳定
的同时，实现了经营业绩加速增长。

据了解，2019年上半年华为实
现销售收入 4013 亿元，同比增长
23.2%，净利润率8.7%。

华为业务主要分为运营商业
务、企业业务、云业务和消费者业务
等板块。其中，运营商业务方面，华
为已和全球运营商签定60多个5G
商用合同，5G基站发货量已达40
多万个。企业业务方面，华为面向
整体企业市场正式发布“沃土数字
平台”，截至三季度，已有超过700
个城市，228家世界500强、58家世
界100强企业选择华为作为数字化
转型的合作伙伴。

在消费者业务方面，智能手机
业务前三季度发货量超过 1.85 亿
台，同比增长26%，华为终端云服务
（HMS）生态获得迅速发展，已覆盖
全球170多个国家和地区，全球注
册开发者超过107万。

华为前三季度销售
收入达6108亿元
智能手机发货量
超1.85亿台

据新华社北京10月16日电（记
者张泉、温竞华） 首届世界科技与
发展论坛16日在京开幕。中国科
协主席万钢表示，携手深化国际交
流合作，以科技创新推动可持续发
展，是破解全球性问题的紧迫需要，
也符合各国人民和全球科技界的新
期待。

当前，新一轮科技革命、产业变
革与各国经济社会转型和发展形成
历史交汇，大科学的跨界融合特征
更加突出，催生新知识新技术，推动
产业升级发展的原动力不断涌现，
科技与经济社会协同共生、融合发
展。但与此同时，世界也面临着全
球气候变化、能源资源短缺、粮食和
食品安全、网络信息安全、生态环境
污染、重大自然灾害、传染性疾病和
贫困等一系列风险挑战。

首届世界科技与发展论坛由中
国科协、中国科学院、中国工程院联
合主办，俄罗斯科学工程协会联合
会共同发起，旨在打造主场高端国
际科技合作交流平台。

本次论坛以“科学·技术·发展”
为主题，聚焦新时代科技革命、多元
化文化背景下科技与文化、教育、经
济、社会深度融合，青年科学家与中
小企业成长。来自18个国家和地
区的400多位专家院士、诺贝尔奖
获得者、世界重要科技组织会士、大
学校长、企业家等围绕相关议题开
展深入交流。

万钢表示，当前，世界多极化、
经济全球化、社会信息化、文化多样
化深入发展，以科技创新推动人类
文明可持续发展，是我们的共同愿
景。科技创新应成为可持续发展的
根本动力，科技发展应遵循全球共
同的价值准则，科技合作应成为文
明交流互鉴的重要渠道。

首届世界科技
与发展论坛开幕


